

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 5'00 Ptas.
Número suelto 0'25

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Redacción y Talleres: OLMOS 2— Teléfono 1243
Administración: PLAZA CORT 29— Telf. 2320
PALMA DE MALLORCA

Sábado 8 de Mayo de 1943

DIRECTOR PROPIETARIO D. JOSE TOUS FERRER

Año LI.— Núm. 15238

Ante la guarnición de Sevilla pronunció S. E. el CAUDILLO un gran discurso Palabras vibrantísimas de Franco

Mi general; señores generales, jefes y oficiales:
Es para mí una grande satisfacción el poder vivir este rato de intimidad castrense con vosotros, ya que las obligaciones de mi cargo me impiden tenerlas con toda la frecuencia que deseara. Por eso he querido reunirlos hoy aquí, para tomar juntos una copa de vino español y saludarnos de cerca, para que me contéis vuestras necesidades e inquietudes.
Vivimos momentos difíciles de la vida del mundo. Con nuestra Cruzada hemos salvado a España del supremo hundimiento y cuando creíamos poder disfrutar de nuestra victoria y de los laureles de nuestra paz, otra nueva guerra asolando la humanidad ha venido a crearnos de nuevo una situación difícil de tensión y vigilia.

Estamos asistiendo al desarrollo de tres guerras:
La primera que enfrentó a los pueblos de Europa en rivalidades, celos y hegemonías, unos para romper el cerco que les rodeaba y otros para mantener este cerco, esta fue la primera etapa de la guerra. Luchaban los pueblos norteros, luchaban Alemania contra Polonia, Finlandia contra Rusia, Inglaterra contra Alemania. Aunque en realidad eran problemas circunscritos al norte de Europa, afectaban a todo el continente por la proyección que tenían fuera de aquellas fronteras. Sin embargo, no eran problemas vitales para España.
Pero desencadenada la guerra en su segunda fase, hasta invadir el arco del Mediterráneo y del Atlántico, esta tomó un nuevo

aspecto, en la lucha entre la civilización y el bolchevismo, y si en aquella primera etapa de la guerra España podía mirar con relativa indiferencia el problema que enfrentaba a los pueblos de Europa, en esta segunda etapa España estaba interesada directamente en la suerte del Mediterráneo occidental así como de los mares que bañan sus costas. España no podía mantener esta situación de relativa indiferencia, y tenía que vivir con una vigilancia tensa, con una preocupación más honda, y esta fue la razón de la no beligerancia de España que no quiere decir intervención pero que no quiere decir tampoco indiferencia, ya que esta sería un síntoma de agonía. Por esto España ha sido no beligerante y por eso continúa en vigilia constante, atenta a cuanto pueda ocurrir en nuestras fronteras y nuestros mares.

Luego vendrá la tercera etapa, la constituida por las sacudidas de la paz, por la desilusión de los pueblos después de haber combatido largos años, sufriendo los naturales espasmos de rebeldía que siguen a estas desilusiones, por la destrucción de toda política y de las instituciones, a los pueblos vencidos, será la tercera etapa.

Hemo vivido la primera, estamos viviendo la segunda y hemos de vivir la tercera. Por eso toda vuestra disciplina, unidad, fortaleza y preparación de medios para lo que pueda ocurrir, es servir a la Patria en la misma forma y con el mismo valor con que la habéis servido en la Cruzada.

En este sentido, mi gobierno y las altas jerarquías militares, tienen la inquietud constante de mejorar vuestros medios de combate y de perfeccionar los medios materiales que puedan contribuir a la magnífica moral del soldado y oficial españoles, es decir—en suma—de la raza Española.

En este sentido vosotros sabéis muy bien que la guerra no se improvisa; tiene hoy una dimensión muy superior; abarca las tres dimensiones; tiene una profundidad desconocida afectando a la industria, la agricultura, la economía y a todas las actividades de la Nación, y un pueblo que no se prepara para esta suprema prueba en todas sus actividades, es un pueblo que no se encuentra en condiciones de luchar ventajosamente. Esta es la realidad: que, después de cincuenta años perdidos en la preparación militar Española, tenemos que enfrentarnos con todo lo que pueda venir. La calidad del soldado español, la valentía de los oficiales, las características magníficas de nuestra raza, son la mejor garantía de nuestra fortaleza a pesar de la limitación de nuestros medios, porque en un mundo en lucha y en guerra es difícil perfeccionar nuestras fábricas y aumentar nuestros armamentos. Esto no quiere decir que nuestro armamento no sirva para una guerra: si nosotros miramos los armamentos de que disfrutan los ejércitos que se batan y el de nuestros voluntarios en los campos de Rusia, nuestros compañeros nos dirán que no tienen medios superiores a los nuestros sino los mismos y análogos armamentos, pero poseen una fortaleza que avala todo esto y es la fortaleza de su raza, el espíritu militar y el corazón, que es lo que nunca falta a nuestros soldados.

Esto quiere decir que, cualesquiera que sean las vicisitudes que España pase, contamos con medios para luchar contra todo lo que pueda designarse. Y esta confianza tiene que ser plena en el Ejército Español y sus cuadros de oficiales, pues con los tanques, con las grandes masas motorizadas, no hay artillería ni el momento de los pases: solamente los tienen la confianza y el corazón de las tropas. El armamento de esas tropas, aunque sea ligero, está suplido con el alma del soldado, del oficial, que lleva una mina magnética y la coloca, del que espera en las trincheras con el anzallamas para inundarlo de líquido y prenderle fuego y, en último extremo, como pasa en Rusia y ha ocurrido en nuestra Cruzada, con la botella de gasolina que valerosamente arroja inutilizando al tanque. Os digo esto porque tiene una influencia muy grande que el mundo nos vea unidos, optimistas, fuertes y llenos de confianza y de fe.

En estos momentos es más necesaria que nunca esta unidad del ejército, que exige a la vez la unidad del pueblo. Por eso veis esta preocupación mía, con este preámbulo por las ciudades y por los pueblos sembrando nuestra verdad, nuestra doctrina, nuestra unidad necesaria, para encuadrar todo un pueblo y para que nos encuentren siempre tan acorazados en la retaguardia como en la vanguardia. Por esto tengo confianza ciega que lo haréis, en que estas consignas que recibís las cumpliréis, y que estaremos tensos y vigilantes para todo aquello que pueda necesitar la Patria.

Nuestra política es de españolismo, de franco españolismo, puesta la vista exclusivamente al mejor servicio de España y en el interés de los españoles. España siempre sobre todo: por ello necesario de nuestro optimismo y de vuestra fe y sé que cuento con ello.

Compañeros todos ¡Arriba España! ¡Viva España! (Grandes aplausos acogieron las palabras del Caudillo).

Boletín Oficial del Estado

Madrid.—El Boletín del Estado dispone:

Asuntos Exteriores.—Decreto por el que se dispone cese en su cargo el Embajador cerca de Su Excelencia el Presidente de la República Argentina don Antonio Magaz y Pers dándole las gracias por los servicios prestados.

Otro por el que se asciende a Embajador de España a don José Márquez Vargas, nombrándole cerca de Su Excelencia el Presidente de la República Argentina.

Ejército.—Decreto por el que se aprueba el Reglamento para el funcionamiento de las Juntas regionales de acuartelamiento.

Boletín de las Cortes Españolas

Madrid.— Hoy ha aparecido el Boletín de las Cortes Españolas en que se publica los proyectos de ley de escala y escalafón activo del ejército, de oficiales de complemento y provisionales previo desarrollo de cursos intensivos de transformación.
Proyecto de modificación de las condiciones para ingreso en la Guardia Civil.
Proyecto de organización del Cuerpo de Conserjes y porteros militares.

Para el primer proyecto se nombra una ponencia integrada por don Valentín Galarza Morante, Sr. García Valiño y don José María Zumalacárregui.
La segunda ponencia la integra don Agustín Muñoz Grandes, don Manuel Valdés y don Francisco Caballero.
Y la tercera la forman don Pedro Fernández, don Eduardo Galarza y don José Millán Astray.

Davies llevará una carta secreta
De cuyo contenido no se enterará hasta que Stalin la abra
Washington.—Roosevelt ha declarado en la conferencia de prensa que el que llevará la carta del Presidente norteamericano a Stalin es Davis, antiguo embajador de los Estados Unidos en la URSS, el cual saldrá en breve en dirección a Moscú.
Davis no conoce el contenido de la carta presidencial, que solo conocerá cuando haya sido abierta por Stalin.

La ruta de la nueva Europa

Dijo Donoso Cortés que, "la libertad, la independencia, la religión y la gloria han producido todos los héroes". Si a través de la historia observamos las grandes figuras que fueron a través de los siglos creadores de un sentimiento, nunca están ligados a ellos afanes materiales, personales. Cuando en estas figuras se da el caso de un interés marcado, y de un egoísmo que se descubre de lo corrupto y humano, en los pueblos se produce un fenómeno que se traen en letargo y priva con el tiempo de toda posibilidad de reacción necesaria para volver la vida al ritmo ideal que los hombres necesitan.
Los pueblos necesitan del principio de una idea. El ideal ha de tener magnitud y grandiosidad, y poco a poco ha de filtrarse en la masa para que toda ella vibre al impulso y pueda tener la capacidad de pensar y discernir; entonces, cuando para todos se ha forjado un alma común, lo imposible se hace posible y los grandes hombres nacen y se forjan de forma comprensible para que la vida reciba un impulso y un ritmo sospechado. Todo ello es una consecuencia del ideal que ha cristalizado en el alma de un pueblo, y tiene este ante sí una razón de la vida que se sale de los límites de lo humano y de lo circunstancial o delimitado de una generación.
Dice también Donoso Cortés "que el interés y el egoísmo matan los principios de las grandes acciones humanas". Consecuencia de ello es el fruto que se ob

tiene cuando a la mas de los pueblos se infiltra lo material de la vida y se les delimita el horizonte de sus pensamientos a un principio que tiene una simple finalidad en los años de nuestra existencia. Con ello, se podrá llegar, si se quiere, a una talización al hombre, y a hacer de él un ser insensible; será un instrumento manejado por otros pero nunca podrá llegar a ser el héroe, ni el conquistador, ni el superhéroe que tan solo se cree de su mirada para estar por encima de los demás. El terror y la opresión tendrán que ser necesariamente un arma de minoradora, porque el hombre no obrará nunca a impulso de sus propios pensamientos o de sus ideas, sino por mandatos que muchas veces, en la materialización de su propia existencia ja más llegará a comprender.
Si se analizan estas dos tendencias — alma y materia—, y se piensa durante unos instantes de como el Viejo Continente, ha llegado hasta el proceso de la formación de sus ideales, es fácil darse cuenta del significado de la palabra Nueva Europa, y puede comprenderse bien como ha hecho un siglo un pensador español— Donoso Cortés — llevando asimiladas en sus ideas las concepciones de algo superpuesto a los ideales delimitados de los hombres. Y entonces combata la ley de las revoluciones como una necesidad humana, no con la misión de trastocar órdenes e instituciones, sino de llevar los afanes renovados a principios necesarios para la persistencia de la vida y las razones de pura humanidad.
Así Donoso Cortés concebía lo material y de lo que el alma era capaz de dar de sí formaba los ideales que cobraban a todo lo secundario, pues ellos eran capaces de llegar lejos, y traer las normas transformadoras que manteniendo la tradición del prestigio tenían por misión adaptar constantemente la vida a las circunstancias de su vida y de otros tiempos.
Hoy, Europa y los europeos, han encontrado todos en un mismo camino con una misma meta y una finalidad común. Ni se forma una amalgama con fusión con un no va Bahá, ni se pretende infiltrar principios distintos de razas y pueblos; a todos se anteponen al motivo de "lo europeo", y de todos se forma una comunidad de pueblos de Europa. Y las razones del futuro se fundamentan dando a cada cual lo suyo, y aportando todos los principios de una vida que necesitan 20 siglos para forjarse, como derecho de un espacio Continental.

JOSE ESTEVE MARTI



Será grandiosa la despedida de Sevilla al CAUDILLO

Continuaron ayer los homenajes ininterrumpidos al Jefe del Estado, salpicados en cada instante por la intensa vibración del entusiasmo

EL GENERALISIMO VISITA LOS CUARTELES DE PINEDA. — RECEPCION MILITAR
Sevilla.— S. E. el Jefe del Estado acompañado del Capitán General y jefes de sus casas militar y civil y otras personalidades de su séquito ha visitado los cuarteles militares de Pineda. Presencia algunos ejercicios tácticos realizados por las fuerzas de Caballería y Artillería.
Después estuvo en el Hospital Militar, donde apreció el buen funcionamiento de todos los servicios.
En el Alcázar, y como es tradicional costumbre, se celebró después una solemne recepción militar y ante S. E. desfilaron todos los generales, jefes y oficiales de la guarnición, presididos por el Capitán General de la Segunda Región que renovó sus sentimientos de lealtad y fidelidad al Caudillo.

S. E. estrechó cordialmente la mano de los jefes y oficiales y respondió a las palabras del Capitán General con otras emotivas y llenas de fervor patriótico.
Ante la puerta del León y en la amplia plaza, así como en otras zonas inmediatas al Alcázar se celebró una importante multitudinaria que presenció la llegada y salida de las representaciones militares que acudieron a la recepción y que sobre sus uniformes de gala ostentaban las condecoraciones ganadas en los campos de batalla.
La recepción verificóse en el Salón Carlos V del histórico edificio.
Entre los oficiales desfilaron ante el Caudillo, algunos voluntarios de la gloriosa División Azul a los que S. E. estrechó la mano con profundo afecto.
Está tarde a las seis el Caudillo visitará el barrio de La Macarena para hacer ofrenda de su fe religiosa a la Virgen más venerada de Sevilla. El citado barrio está engalanado y presenta extraordinaria admiración.
El Caudillo depositará en el camarín de la Virgen ramos de flores.

HOENAJE DE LA FALANGE SEVILLANA AL CAUDILLO
Sevilla.— La Falange sevillana, na ha elevado un mensaje al Caudillo en el que dice que las Lecciones de la Revolución Nacional sindicalistas se sienten orgullosas de ser mandada por el su, premio Capitán de España, de la España recta y fuerte, católica y laboriosa. Al pie de la Giraldá, testigos de los imperiales días recordados por la Falange de Sevilla, se ofrenda al Jefe Nacional sus ardientes primeros, con el mismo afán del primer día y la misma empresa de lucha y tarea, para lograr la Patria de orgullo que anhela un millón de muertos.

EDITORIAL

Respeto y amor a la Jerarquía

Una festividad bellísima es la que mañana celebra la Iglesia. Es la conmemoración encantadora de aquella maravillosa parábola del Buen Pastor, en la que encerró el Salvador de los hombres tan eucenas y tan sugerentes enseñanzas.
Como salido de divinos labios, el concepto de los deberes del Pastor, amante de su rebaño, que se desvela por él, que lo atrae y lo acaricia, que sabe cuando llega el momento ir en busca de la oveja descarriada para volverla al redil, que es a la vez su protector y su guía, no puede ser más perfecto.
Y en su aplicación a la actualidad de cada momento de la vida, tiene un valor de fecundidad sencillamente maravilloso.
Bien lo sabe la Iglesia que, recogiendo del Evangelio las lecciones sublimes que constituyen su dogma y son base de sus predicaciones, ha dado precisamente ese nombre de Pastor a quienes forman en las filas de los que dirigen a los fieles por los senderos de la existencia hacia la gloria perpetua del más allá prometido a las almas. Y por eso la obra constante, benévola, abnegada, de las Jerarquías eclesíásticas, tiene las mismas facetas, iguales alientos y reclama esfuerzos en todo similares a la del pastor, objeto de la bellísima parábola de Jesucristo.
Conrelativamente a este amor y a esta dedicación nacen el respeto y el cariño de los fieles hacia quienes son para ellos como un faro de luz inextinguible que les muestra la ruta del bien y les ilumina los pasos con destellos magníficos brotados de la fe.
Muchos años hace ya que rige los destinos de la sede mallorquina el actual Arzobispo-Obispo, Dr. Miralles. Durante todos ellos ha ido reaffirmando las líneas características de sus altas cualidades de Pastor de almas, apuntadas ya desde los primeros momentos de su sacerdocio. Y tal es la razón de que sus diocesanos sientan hacia él una veneración y un respeto sin límites. Justo es, pues que mañana, coincidiendo con la festividad que celebra la Iglesia, quieran todos ellos contribuir con un espontáneo homenaje de simpatía, de afecto y de reverencia a demostrar al mundo cuán hondamente arraigado está en su espíritu el concepto atecionador que se desprende de la parábola divina.
Que tal es una virtud admirable que de hoy más ha de distinguirse en todos los terrenos a los corazones españoles: el reconocimiento de la Jerarquía, el saber con qué respeto y con qué disciplina consciente y sentida se ha de mantener si quiere llegar al perfecto cumplimiento de sus destinos espirituales y materiales.



LA GUERRA EN EL ESTE.—La fotografía muestra un aspecto del terreno en el cual se han desarrollado duros combates. Como se apercibe, lo mismo árboles que plantas han sufrido lo terrible del combate quedando al fin destruidos.

